
 

 

 華東台商⼦⼥學校家⾧會 

主题: 2016 年第 16 屆台校家⾧會 常委會議 
時間:2016 年 10 ⽉ 13 ⽇(⼆) 09:30—11:00 
地點:多功能教室 
主持⼈:黄清崇會⾧  记錄:⾏政常委 王莉 
出席⼈员:家长會常委     應到:21 ⼈ 實到:18 ⼈ 
與會⼈員: 校长 王先念 
                  會⾧ ⿈清崇 
                 上届會⾧ 廖⽉慧 
                  教務副會⾧ 何世浩  教務常委 朱國玢  楊澤雄  王麗君 

⽣活副會⾧ 邱志榮    ⽣活常委 張瑜 林紹貴  
活動副會⾧ 張若慈  活動常委李英如 ⿈明珠 
財務副會⾧ 張鳯⽟  財務常委 吳秋汶 張玫靖 
⾏政副會⾧ 林嘉玲  ⾏政常委 王莉 
愛⼼團⾧   曹明麗 

⼀.校⽅滙報:1.校⽅致詞 2.上届會⾧感⾔ 3.新任會⾧會⾧ 4.校⾧致赠感谢状 5. 校⾧致赠证書 6.新舊任交接儀式 
會⾧報告: 這是第 16 屆常委會議.很⾼興這⼀屆家⾧會有很多優秀⽽且熱⼼服務的家⾧加⼊.相信在⼤家的努⼒下.
⼀定可以讓家⾧舆學校之間的溝通更加的順暢.同時也起到有效的監督作⽤。 
       以下請各副會⾧就相關議題提案.常委會來討論 
1. 愛⼼團是⼀群⾮常有愛⼼及熱⼼的家⾧來為學校及學⽣服務.但是在這兩年都沒編列預算.以致這些志⼯家⾧

需要⾃⾏負責部份費⽤。 
愛⼼團⾧曹明麗: 不知什麼原因愛⼼團已有兩年沒申請經費.往往在⼀些活動經費及學校餐廳⽤餐⽅⾯都是須
要團員⾃⾏想辦法.因此希望這屆家⾧會能編列預算.經統計⼀學年上下兩學期須 4000 元.希望常委會能通過.謝
謝 
會⾧:如果讓愛⼼變成灰⼼也不好.現在⼤家來討論愛⼼團的提案 
結論:同意愛⼼團的經費編列.但每年為 3300 

2. ⾏政副會⾧:依組織章程規定期中的家⾧會⼤會必須在最近召開.請定出時間地點.及議程以利⾏政組做會議的
安排 
經整合⼤家意⾒及配合學校對場地運⽤的情況訂定:本次期中⼤會為 2016/10/19(星期三)上午 10：15-12：15 在
多功能教室 

由於為配合環保概念及無紙化的運作.同時也希望每班的家⾧會代表能起到在學校-家⾧間的訊息傳遞的功能
和溝通的快速渠道.所以這⼀次的⼤會通知.將以微信發⽅式出通知⽽不再⽤紙質通知書了..⿇煩⾏政組做好檔
案後在家⾧會⼤群發出.謝謝 

3. 財務副會⾧:依慣例這次⼤會需做出本學年的家⾧會會費的使⽤，預算會在⼤會確認.因此請各組在下周⼀前
把預算編列表提供到財務組來整理 
另外有⼀件事計是家⾧會費的收取.⽬前採⽤的是按⼾來收費.⽽校⽅⼀直只是⽤協助的⽴場來幫忙⽽已.這也
造成歷屆的財務⼈員在收取會費上萬分的困難.如果不做⼀些改善的話.⽇後家⾧會的財務組將很難執⾏⼯作 
⼀. 經討論各組將可以在下周⼀ 10/19 完成預算的編列並呈交財務組 
⼆. .關於家⾧會費的收取困難問題.各家委皆知其中的⿇煩點.但是可能⼀下⼦無法在今天有限的會議時間內

討論出⼀個合適的⽅法.但是共識已有.優化是必然要的.將在會後陸續討論希望能在學期內完成優話⼯作.
使下學期的會費收取更加的⽅便 

會⾧:據財務組的說明本學年學⽣有增加.但要收取會費的⼾數卻沒有⽐例的增加.⽽⼀些⽀出是按學⽣⼈數來
的.這樣造成會費在使⽤上可能⾯臨缺⼜.甚⾄是否會動⽤到結余餘的款項.這個問題請各組在編列預算時就校
⽅提出的需求要做全⾯的考慮盡量不動⽤到前期的餘款.另外學⽣增加⽽收費⼾數不成⽐例事宜請財務在⼤
會時說明.謝謝 

4. 教務副會⾧:教務組的各類獎學⾦的發放將依上學年和這學年學校提出的情況做統合安排. 
5. ⽣活副會⾧:⽣活組⼀直是很少使⽤款項的.但今年的檢查廚房的⼯作⾐是必須更換了.⽣活組將在預算內購買

合適的⼯作⾐.以利檢查時的衛⽣條件 
6. 另外就開學⾄今家⾧/學⽣提出的餐廳餐⾷的各項意⾒.將整合後和校⽅/廚房供應商開會討論.進⽽優化餐廳



 

 

的供餐品質和環境 
會⾧總結: 
1. 無紙話是很有意義的.⽽且在轉發時能很快的讓所有家⾧知道.希望能在第⼀次開會通知上施⾏ 
2. 會費的收取⼀直是財務組⼈員的⼤困難.各常委集思廣議看是否能在校⽅和家⾧會間找到⼀個收費的好⽅法 
3. 家⾧會費⼀直是⽤在學校和學校上⾯.但是因上述的原因及學校⽇益增加的各式⽐賽.活動⽽家⾧會需提供的

費⽤將增加因此節流是⼀⽅⾯.但開源也是⼀條路.如剛才所提意⾒中在校慶園遊會中設攤位.這是⼀個不錯建
議.將在⼤會中提出請家⾧們獻策或是幫忙或是提供優質便宜的商品. 

 
 
 



 

 

 



 

 

 
 

 



 

 

 
 

 



 

 

 
 



 

 

 
 

 



 

 

 
 

 



 

 

 
 

 



 

 

 
 

 



 

 

 
 

 



 

 

 
 

 


